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Francesco Piazzesi: El emprendedor que 
construye para las familias con las familias
Conoce la historia del Fundador y Director General de ÉCHALE, empresa enlace+ 
graduada del capítulo CDMX

Francesco ha estado relacionado toda su vida al mundo de la
construcción. Cuando era pequeño, su padre solía llevarlo a
las ladrilleras para ver cómo se producía el ladrillo y lo dura
que puede ser la vida para aquellas personas que no tienen
oportunidades. Ahí, tuvo una formación muy importante para
entender lo que sucedía y sensibilizarse ante esta situación en
la  que,  muchos  albañiles  que  saben  hacer  una  casa,
paradójicamente no tienen la posibilidad de tener una vivienda

más allá de láminas de cartón. 

Así, con la idea de hacer llegar a la gente los medios para una vivienda digna,
nació ÉCHALE. “Lo  que  hacemos  es  que  llevamos  una  máquina  a  la
comunidad para que produzcan su propio material de construcción. Se trata
de un bloque ecológico, de alta resistencia, térmico y acústico. La gente de
la comunidad es capacitada para producirlo  y se les paga por ello.  Es la
oportunidad  de  tener  un  trabajo  y  una  capacidad  adquirida  para  seguir
trabajando en ello. Así es como empezamos”. Hace 23 años ÉCHALE hizo este
ejercicio  para  hacer  la  primera  vivienda  en  Chalco,  entendiendo  la  necesidad
social y en donde poco a poco aprendieron  que no sólo se trataba de la máquina,
sino también de los medios, la capacitación, el financiamiento, la integración social
y el codiseño de la vivienda, que son los ejes que hoy manejan.

 

Una de las necesidades de ÉCHALE

Hace  unos  años  la  empresa  tenía  la  necesidad  dar  a  conocer  su
iniciativa: “Sonábamos  un  poco  como  locos,  la  gente  auto-construye  sus
hogares desde siempre,  se  estima que  es entre  el  50  y  el  65  por  ciento
construye por su propio medio. Entonces que llegáramos diciendo vamos a
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llevarle la oportunidad a la gente de hacer su vivienda sonaba un poco como
¿Para qué?”. Francesco y su equipo se cuestionaban cómo dar a conocer la idea
y que ésta fuera aceptada. Sabían que no era un tema de hacer publicidad, sino
de acudir a las comunidades e integrar la solución con la sociedad.

 

Su llegada a enlace+

Francesco realizó su maestría en el Tecnológico de Monterrey y fue precisamente
ahí  donde se enteró de la  existencia de enlace+: “Era lo que necesitábamos
para  poder  llegar,  servir  a  la  comunidad,  abundar  en  conocimiento  y
facilidad a lo que hacemos. Cuando vimos la convocatoria y empezamos a
revisar dijimos esto es lo que necesitamos, lo que estamos buscando”.

 

Para  él,  el  programa  fue  la  oportunidad  de  entrar  a  un  mundo  de
profesionalización, a un mundo donde recibieron apoyo y generaron networking.
Asimismo, lo define como ‘un aval muy importante’. 

Los aprendizajes en el programa

Para  ÉCHALE,  la  variable  económica  fue  uno  de  los  grandes
aprendizajes: “Nadie,  por  más  plausible  que  sea  la  iniciativa  y  por  más
precaria la situación de la gente, va a soltar el dinero así nada más. El dinero
necesita un respaldo y el dinero está para generar bienestar, para generar
riqueza y para generar obviamente más dinero”.

 

Algo  valioso  para  Francesco  fue  la  labor  de  los  Consejeros  y  Mentores  del
programa, de quienes reconoce su alto nivel de experiencia y dice le compartían
su opinión sobre diversas disciplinas sin ‘cortapisas’.

 

Dentro de su Consejo Consultivo, ÉCHALE contó con la guía de Consejeros muy
sensibles  con  respecto  al  tema  social,  así  como  con  Consejeros  del  mundo
financiero: “Eso nos ayudó mucho,  a la  fecha tenemos contacto con ellos,
platicamos de lo que estamos haciendo y nos dan retroalimentación; ya no
con la formalidad que fue durante el programa enlace+, pero sí estamos en
contacto con ellos y nos siguen brindando sus buenas ideas”.



ÉCHALE en la actualidad

Hoy en día,  ÉCHALE se consolida  como una productora  social  de  vivienda e
infraestructura comunitaria comprometida a construir  una mejor calidad de vida
para las familias con las familias. Además, se encuentra muy comprometida en el
cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, los
cuales buscan erradicar la pobreza, proteger al planeta y asegurar la prosperidad
para todos sin comprometer los recursos para las futuras generaciones.
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